

Chères Sœurs, Chers Frères,

Après "l'Écriture seule", fondement de notre Foi, après "Christ Seul", homme seul, Dieu révélé à notre humanité perdue, nous arrivons au troisième thème de la Réforme de l'Eglise catholique romaine !

"Seule la grâce".

Mais que cette idée aujourd'hui est dévoyée, car la peine de mort n'existe plus dans notre justice.

La grâce n'a de sens que si la mort est prononcée.

Autrefois, le Président de notre République, possédait ce droit de "grâce". C'est à dire que la justice ayant condamné un coupable et selon le droit correctement appliqué, la grâce présidentielle était la seule possibilité au coupable d'échapper à la mort certaine !

C'est notre cas au regard de la Justice Divine.

Genèse 2/15-17 : L'Éternel Dieu prit l'homme, et le plaça dans le jardin d'Eden pour le cultiver et pour le garder. 16 L'Éternel Dieu donna cet ordre à l'homme : Tu pourras manger de tous les arbres du jardin ; 17 mais tu ne mangeras pas de l'arbre de la connaissance du bien et du mal, car le jour où tu en mangeras, tu mourras. (De mort en hébreu !).

La version MARTIN dit explicitement : Mais quant à l'arbre de la science du bien et du mal, tu n'en mangeras point ; car dès le jour que tu en mangeras, tu mourras de mort.

Évidemment nous n'étions pas au jardin mais ontologiquement, nous sommes tous mortels au sens naturel et surtout au sens spirituel.

Tout est là.

Mais Dieu le Père exerce sa grâce et Dieu le Fils nous sauve en payant à notre place notre mort méritée et Dieu le Saint Esprit nous le fait comprendre, accepter et vivre de cette "grâce" divine.

Psaumes 121 : Cantique des degrés. Je lève mes yeux vers les montagnes... D'où me viendra le secours ?

2 Le secours me vient de l'Éternel, Qui a fait les cieux et la terre.

3 Il ne permettra point que ton pied chancelle ; Celui qui te garde ne sommeillera point.

4 Voici, il ne sommeille ni ne dort, Celui qui garde Israël. 5 L'Éternel est celui qui te garde, L'Éternel est ton ombre à ta main droite. 6 Pendant le jour le soleil ne te frappera point, Ni la lune pendant la nuit. 7 L'Éternel te gardera de tout mal, Il gardera ton âme ; 8 L'Éternel gardera ton départ et ton arrivée, Dès maintenant et à jamais.

D'où me viendra le secours ? De Dieu seul !

Ephésiens 2/1-9 : Vous étiez morts par vos offenses et par vos péchés, 2 dans lesquels vous marchiez autrefois, selon le train de ce monde, selon le prince de la puissance de l'air, de l'esprit qui agit maintenant dans les fils de la rébellion. 3 Nous tous aussi, nous étions de leur nombre, et nous vivions autrefois selon les convoitises de notre chair, accomplissant les volontés de la chair et de nos pensées, et nous étions par nature des enfants de colère, comme les autres.

4 Mais Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés, 5 nous qui étions morts par nos offenses, nous a rendus à la vie avec Christ (c'est par grâce que vous êtes sauvés) ; 6 il nous a ressuscités ensemble, et nous a fait asseoir ensemble dans les lieux célestes, en Jésus-Christ, 7 afin de montrer dans les siècles à venir l'infinie richesse de sa grâce par sa bonté envers nous en Jésus-Christ.

8 Car c'est par la grâce que vous êtes sauvés, par le moyen de la foi. Et cela ne vient pas de vous, c'est le don de Dieu. 9 Ce n'est point par les œuvres, afin que personne ne se glorifie.

On ne peut pas être plus clair !

Jérémie 13/23 : Un Ethiopien peut-il changer sa peau, Et un léopard ses taches ? De même, pourriez-vous faire le bien, Vous qui êtes accoutumés à faire le mal ?

Ça c'est pour exprimer que tout homme est "mortel" car pécheur au regard de la justice de Dieu.

Ezéchiël 36/25-27 : Je répandrai sur vous une eau pure, et vous serez purifiés ; je vous purifierai de toutes vos souillures et de toutes vos idoles. 26 Je vous donnerai un cœur nouveau, et je mettrai en vous un esprit nouveau ; j'ôterai de votre corps le cœur de pierre, et je vous donnerai un cœur de chair. 27 Je mettrai mon esprit en vous, et je ferai en sorte que vous suiviez mes ordonnances, et que vous observiez et pratiquiez mes lois.

La grâce est une aide surnaturelle accordée par Dieu aux hommes pour les sauver d'une mort éternelle certaine et bien réelle.

Une citation de Luther, un des pères de la Réforme : "**Aucun homme ne peut percevoir un iota dans l'Écriture s'il n'a pas l'Esprit de Dieu**".

Calvin vient ajouter à notre suffisance humaine, face à ce si grand salut offert par Dieu, ceci : "**Tout ce qui est bon dans le cœur humain est une œuvre de pure grâce**". De Dieu bien-sûr !

Soyons humbles face à cette grâce divine.

2 Corinthiens 3/3-5 : Vous êtes manifestement une lettre de Christ, écrite, par notre ministère, non avec de l'encre, mais avec l'Esprit du Dieu vivant, non sur des tables de pierre, mais sur des tables de chair, sur les cœurs.

4 Cette assurance-là, nous l'avons par Christ auprès de Dieu. 5 Ce n'est pas à dire que nous soyons par nous-mêmes capables de concevoir quelque chose comme venant de nous-mêmes. Notre capacité, au contraire, vient de Dieu.

Et nous rejoignons le 2ème principe énoncé "**Christ Seul**".

Jean 6/41-48 : Les Juifs murmuraient à son sujet, parce qu'il avait dit : Je suis le pain qui est descendu du ciel. 42 Et ils disaient : N'est-ce pas là Jésus, le fils de Joseph, celui dont nous connaissons le père et la mère ? Comment donc dit-il : Je suis descendu du ciel ? 43 Jésus leur répondit : Ne murmurez pas entre vous. 44 Nul ne peut venir à moi, si le Père qui m'a envoyé ne l'attire ; et je le ressusciterai au dernier jour. 45 Il est écrit dans les prophètes : Ils seront tous enseignés de Dieu. Ainsi quiconque a entendu le Père et a reçu son enseignement vient à moi. 46 C'est que nul n'a vu le Père, sinon celui qui vient de Dieu ; celui-là a vu le Père. 47 En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui croit en moi à la vie éternelle. 48 Je suis le pain de vie.

Pour finir avec circonspection et prudence dans notre propos !

Pourquoi ce message de grâce ne trouve pas écho en chacun de nous ? Des nôtres ? du monde ?

Romains 9/14-16 : Que dirons-nous donc ? Y a-t-il en Dieu de l'injustice ? Loin de là ! 15 Car il dit à Moïse : Je ferai miséricorde à qui je fais miséricorde, et j'aurai compassion de qui j'ai compassion. 16 Ainsi donc, cela ne dépend ni de celui qui veut, ni de celui qui court, mais de Dieu qui fait miséricorde.

Cette grâce est providentielle !

Romains 5/8 : Mais Dieu prouve son amour envers nous, en ce que, lorsque nous étions encore des pécheurs, Christ est mort pour nous.

Et pour finir : patience et douceur et beaucoup d'amour respectueux envers ceux et celles qui ne sont pas encore arrivés à la connaissance de ce Dieu qui fait "grâce".

Paul dit ceci à Timothée dans 2 Timothée 2/22-26 : et que, revenus à leur bon sens, ils se dégageront des pièges du diable, qui s'est emparé d'eux pour les soumettre à sa volonté.

"**La grâce seule**".

Amen !